

Serait-ce donc vainement, ô mon Dieu ! que vous auriez placé devant mes regards cette multitude ailée qui remontent incessamment vers les régions célestes ! La nature est pour moi un exemple et une leçon. Quel exemple et quel enseignement recevrai-je de l'oiseau du ciel ?

Ah ! je comprends que si le péché me condamne au travail de la terre, j'ai cependant moi-même été créé pour aspirer au ciel. J'envisage la destinée de l'oiseau, et je m'écrie avec le roi-prophète : « Qui me donnera des ailes ? »

* * *

Le vol des oiseaux nous fait songer au ciel et à ceux qui l'habitent. Quand nous voyons planer au-dessus de nos têtes ces grands oiseaux aux ailes étendues, qui embrassent l'horizon immense; et semblent des courriers rapides emportant leurs messages d'un bout du ciel à l'autre, n'aimons-nous pas à nous rappeler les anges que Dieu envoie, comme ses dociles ministres, et qui transmettent ses divins ordres à tous les points de l'univers créé ? Nos sens ne nous présentent que des images très imparfaites des choses célestes et invisibles. Qu'est-ce, en effet que l'agilité de l'oiseau comparée à celle de l'ange ? N'importe, l'oiseau me suffit pour me rappeler les anges.

Je me figure ceux-ci avec des ailes, comme l'oiseau. Je sais qu'ils descendent vers moi, ainsi que l'oiseau qui se pose sur ma fenêtre, et je sais qu'ils remontent plus haut que lui dans la lumière du Dieu trois fois saint. O anges du ciel, volez d'abord vers moi... et ensuite vous rapportez à Dieu le message de mon cœur qui l'aime !

* * *

Parmi tous les oiseaux dont la main du Créateur a parsemé les airs, je dirai volontiers que la colombe a reçu la meilleure part.

Douce et bonne autant qu'elle est gracieuse avec ses formes délicates, elle semble faite pour être la messagère entre le ciel et nous. Elle fend l'air de ses ailes rapides, et son vol plane comme celui de l'aigle; mais on l'apprivoise facilement, et elle devient alors l'oiseau familier de la maison. L'enfant joue avec elle et la caresse. Cependant, timide et tremblante, elle s'effrouche du moindre bruit, et, bien vite, reprenant son vol, elle va chercher le calme et la paix dans des régions plus hautes.